
一般質問順序表 

 

平成３０年２月 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ 多文化共生のまちづくり 

 ① 職員の多言語取り組み支援 

 ② 公共施設への多言語表記 

２ 広域行政 

 ① 歴史、文化の広域的取り組み 

 ② 五日市鉄道 

３ 福祉と教育の一体化 

 ① 情報ネットワーク化による支援体制 

16 伊 藤 大 輔 

 

２ １ 子育てひろばと一時預かりについて 

 ① 現状について 

 ② 利便性の向上について 

２ 骨髄移植ドナー支援事業について 

 ① 助成対象について 

 ② 今後について 

３ 防災対策について 

 ① 避難所運営について 

 ② 防災備蓄品について 

４ 多摩川河川敷野球場の状況について 

 ① 現状と今後について 

８ 江 口 元 気 

 

３ １ 立川市における今後の公共施設のあり方について 

 ① 公共施設改修の考え方と再編計画について 

 ② 砂川学習館について 

 ③ 立川第五中学校について 

２ 立川市における都市農地の今後の考え方について 

 ① 生産緑地２０２２年問題について 

11 木 原  宏 

一括質問

 
 

 
市民 

フォーラム 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

一問一答 
 
プロジェクター

 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 
一問一答 

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

４ １ 農業振興策について 

 ① 都市農業の課題について 

 ② 今後の取り組みについて 

２ 緑のあるまちづくりについて 

 ① 緑の基本計画について 

 ② 公園や緑道について 

３ 砂川のまちづくりについて 

 ① 砂川格差をなくして行く取り組みについて 

 ② 公共施設の配置や改修等について 

 ③ 狭あい道路について 

４ くるりんバスについて 

 ① 再編計画後の利用実態と課題について 

 ② シルバーパスの適用について 

 ③ これからの取り組みについて 

２ 若 木 早 苗 

５ １ 一般会計補正予算は真に必要なものに限られている

か？当初予算の積み残し事業は当初予算に計上を 

 ① 枠予算について 

  ・ 単に財政の話にとどまらず、市政運営を俯瞰し、

そのなかでどの立場からも全体最適を考えることが

できる自律的な職員、組織を創るうえではベターな

選択ではないか？ 

 ② 決算剰余金の取り扱いについて 

  ・ 決算剰余金の 1／２財政調整基金に積む（地方財政

法第７条 当該剰余金のうち２分の１を下らない金

額は、生じた翌翌年度までに、積み立て、又は（地

方債）繰上償還に充てなければならない。）ことにつ

いての認識は？ 

 ③ 当初予算の考え方について 

  ・ 決算剰余金の半分を決算後速やかに財政調整基金

に積み立てをし、当初予算の財源として活用すれば

よいのではないか？ 

    財政調整基金の当初予算での取り崩し額を、決算

剰余金から積立可能な見込み額よりも多くして当初

予算の規模を確保し、３月までの予算執行状況を見

ながら、実際には取り崩さない、という流れにする

のはどうか？ 

    その方が当初予算で全体を俯瞰しながら議論でき

３ 谷山きょう子 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 

 
立川・生活者 
ネットワーク 

 
一問一答 

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

る機会に、部門別予算のバランスを論じることがで

き、また予算執行における早期効果発現や適正工期

の確保を可能にするのではないか？ 

２ 学童保育所の直営としての軸足を持ち、学童指導員に  

 も「裁量権」を持って役割を果たすことが求められるの

ではないか？ 

 ① 子ども施策を立川市子どもプラン２１や子どもの権  

  利、人権擁護【子どもが自己肯定感を持ち、子どもが

何かを決定し意思表示をする自己決定権の保障】を配

慮することについて、全所保育指導員の共通認識、理

解は図られているか？ 

 ② 外遊びができない、また袋物のおやつが多くなる現

状と理由は？ 

 ③ デンマークとフィンランドの学童保育の現状につい

て、市はどう捉えるか？立川市にとっての学童のあり

方とは？ 

３ 少子高齢化の社会情勢に伴い、退職後年金生活者の増

加と高齢者の身体機能維持等、福祉面も鑑みて、屋外

運動場施設での活用や使用をどのように将来的にして

行くか？ 

 ① 現在の屋外施設の活用状況について 

 ② 住民の多くが高齢となった地域で、平日など身体を

動かす運動を希望する声や課題に、どのように応えて

行くか？ 
６ １ 認知症になっても安心して暮らしていくために 

 ① 認知症対策について 

 ② 高齢者徘徊者への支援について 

 ③ 認知症高齢者を支えるための仕組みをどう作ってい

くのか？ 

２ 西砂地域の雨水対策について 

 ① 雨水対策の現状 

 ② 今後の計画について 

７ 門 倉 正 子 

一問一答 
 

 
公 明 党 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

７ １ 利活用を見据えた空き家対策の促進について 

 ① 空き家調査の現状と課題について 

 ② 「不在者財産管理人制度」活用の考え方について 

 ③ 空き家を活用した多世代交流の場の設置について 

２ 誰もが安心して過ごせるまちづくりについて 

 ① 障害者差別解消法や高齢化社会を踏まえた今後のま

ちづくりの考え方について 

 ② 公共施設の多目的トイレに大人用おむつ交換台やオ

ストメイト対応の前広便座の導入推進について 

 ③ 災害時避難所における「目で見える情報提供」体制

の構築について 

３ 地方公会計制度について 

 ① 地方公会計を活用した財政運営に向けての取り組み

について 

13 山本みちよ 

８ １ まちづくりについて 

 ① 用地取得について 

 ② 境界について 

 ③ 市有地について 

２ 市営住宅について 

 ① 保証人について 

 ② 入居基準について 

６ 大 沢 純 一 

９ １ 教育について 

 ① 小中学校における教員の働き方改革について 

 ② 東京都の新年度の取り組みについて 

 ③ 金融教育について 

２ スポーツ・体育について 

 ① 新庁舎周辺まちづくりにおける、スポーツ施設につ

いて 

 ② 東京オリンピック・パラリンピックについて 

３ 観光振興について 

 ① 立川駅南北デッキ上の総合案内板について 

 ② 玉川上水について 

14 高 口 靖 彦  

 
公 明 党 

 

 
一括質問 

 パネル 
 

一問一答 
 

 
公 明 党 

プロジェクター

 

一問一答 
 

 
公 明 党 

プロジェクター

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

10 １ 歯と口の健康について 

 ① 歯科健診について 

 ② ８０２０運動について 

２ 冬季の備えと対応について 

 ① 積雪について 

 ② 公共施設について 

３ 通学路の安全点検について 

 ① 実施状況について 

 ② 今後の点検計画について 

４ 立川駅西地下道について 

 ① 地下水について 

 ② 壁面アート化について 

５ 瀬  順 弘 

11 １ 多摩都市モノレールについて 

 ① 現状などの状況について 

２ 地域コミュニティのよきつながりまちづくりについて 

 ① 協働性と現状や課題その方向性などについて 

３ 富士見町周辺地域の状況などについて 

 ① 西立川駅周辺のよりよきまちづくりについて 

 ② 安心安全なまちづくりの状況などについて 

９ 松本あきひろ 

12 １ 道路問題について 

 ① 雪対策について 

 ② 自転車レーンについて 

２ 清掃行政について 

 ① ごみ減量について 

 ② ごみ出し困難者対策について 

 ③ ごみ袋代の値下げについて 

 ④ 農業者の廃棄物処理への支援について 

３ 子どもの貧困対策と学校給食について 

 ① 子ども食堂について 

 ② 学校給食の改善について 

 ③ 給食費の軽減について 

１ 中 町  聡 

 

 
公 明 党 

 

一括質問 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 

 一括質問 
 
パネル 

 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

13 １ まちづくり～安全・安心で優しいまちを願って 

 ① サンサンロード周辺の課題について 

 ② ＪＲ立川駅周辺のデッキ構想の見直しについて 

 ③ 民間との協働について 

２ おいしくて・安全・安心な給食を提供するために！ 

 ① 繰り返される問題点について 

 ② 問題の原因を理解しているか 

 ③ ＰＦＩ事業のあり方についてそして今後どうしたら

改善できるのか 

３ 不登校児童・生徒への対策及び適応指導教室について 

 ① 不登校児童の現状その要因について 

 ② 改善・解消への取り組みについて 

 ③ 適応指導教室「おおぞら」「たまがわ」について 

４ 大雪対策について 

 ① 除雪作業について 

26 中山ひと美 

14 １ 誰もが安心して生きられるために 

 ① 生活保護の改悪の影響について 

 ② 母子・父子家庭への支援策について 

 ③ 就学援助の拡充について 

２ 高齢者の支援事業などについて 

 ①「総合事業」の現状と課題について 

 ② 成年後見制度の活用について 

 ③ 民生委員との連携について 

３ 「住んで良かった」と言えるまちづくりについて 

 ① 小学校の統合でできる新しい小学校の課題について 

 ② 「立３・４・１５号線・立３・４・２１号線」の都

市計画道路について 

 ③ 若葉小学校や若葉町清掃工場跡地の活用について 

 ④ 農地や地域に出没するハクビシンなどによる被害に 

ついて 

18 永元須摩子 
 

一括質問 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 
 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

15 １ 再犯防止条例をつくることについて 

 ① 知的障害・高齢者の再犯防止を市が支えることにつ

いて 

 ② 安心安全なまちをつくることにどう寄与するか 

 ③ 他市の実例など 

２ 生活保護切り下げについて 

 ① 切り下げの影響はどうなるか 

 ② 捕捉率はどうなっているか 

 ③ すべての人に安心した生活を 

３ 市の職員体制について 

 ① 男女の構成比について 

 ② 専門職化について 

21 大 沢  豊 

16 １ 「水は命の源」～将来へ向けた「水の自治」を考える  
 ～ 
 ① 水道の民営化法案が提出される方向にある。市長の

見解を問う 
 ② 水道事業の完全一元化から７年。水情報・政策等に

ついて東京都の連携状況 
 ③ 水循環基本法による自治体の役割について 
 ④ 雨水活用による「グリーンインフラのまちづくり」 
 ⑤ 立川市の水事情・水収支をトータルでまとめた「水

循環基本計画」の策定の必要性 
２ 誰もがその人らしく暮らし続けるための「地域福祉」 

について 

① 東京都が今年度策定する初の「地域福祉計画」の影

響 

② 「立川市地域福祉計画」（３１年度まで）の進捗状況 

③ 地域福祉コーディネーターの現状について 

④ 地域共生社会へ向けた「地域福祉計画」のあり方 

17 稲橋ゆみ子 

 

 
立川・生活者 
ネットワーク 

 
一問一答 

 
パネル 

 

 
緑たちかわ 

一問一答 
 


